# Tudela y Ribera

CONTACTE CON NOSOTROS **Teléfono** 948 84 84 09 **Fax** 948 41 08 87 email tudela@diariodenavarra.es



Una imagen del claustro del monasterio durante los trabajos que se realizaron en la séptima fase de su rehabilitación.

## El claustro de Fitero afronta el final de su reforma tras 8 años de obras

El Gobierno foral va a adjudicar la última de las 8 fases con un coste de 707.071 euros

La rehabilitación del claustro, cuyo origen data de siglo XII, se inició en 2008 y hasta ahora se han invertido 5,5 millones

M.T.

CPS-2818C/1-15-NA

Han pasado 8 años desde que el Gobierno de Navarra decidiera emprender la restauración del claustro del monasterio de Fitero, el primer cenobio de la orden cisterciense en la Península Ibérica. Un claustro cuyos muros perimetrales fueron construidos entre los siglos XII y XIII, y sus ar-

querías y bóvedas en el siglo XVI, y que fue cerrado al público en 2007 debido a su progresivo dete-

Ahora, y tras siete fases de ejecución de la reforma -realizadas entre 2008 y este mismo año con un coste de unos 5,5 millones de euros-, el Ejecutivo va a acometer la última con la que se dará por concluida la reforma integral del emblemático claustro fiterano. Así se lo trasladó la presidenta del Gobierno de Navarra, Uxue Barkos, al alcalde de Fitero, Raimundo Aguirre, en la reunión que mantuvieron ambos recientemente en Pamplona.

Barkos transmitió a Aguirre que se está a punto de adjudicar la octava fase -salió a licitación a finales de mayo con un presupuesto de 707.071,85 euros que se sumarán a los 5,5 ya citados-. "No me dio una fecha concreta para esa adjudicación, pero me dijo que va a ser 'ya', y que la idea es

que para final de año pueda estar todo acabado porque, lógicamente, no se podía quedar a falta de tan solo una pincelada. Ya se sabe que en este tipo de obras las previsiones se pueden retrasar tres o cuatro meses. Pero la fecha exacta en que concluyan me preocupa menos. Lo que me interesa es que se termine, y estoy tranquilo y agradecidísimo por que la presidenta diga que saldrá adelante", aseguró.

Aguirre explicó que la séptima fase, que se centró en las galerías del claustro bajo, en las dos pequeñas dependencias del inicio de la galería oriental y en la sala capitular, concluyó aproximadamente el pasado mes de marzo. El alcalde comentó que "ahora para esta última fase entiendo que lo que queda es el ajardinamiento y el pavimento". También se dejaron para esta fase el sellado de las fisuras que se ven en las bóvedas; reparaciones en los

arranques de las bóvedas, los perfiles de las arcadas y los nervios; o la restauración de carpinterías, entre otros trabajos.

#### Una "joya" para Navarra

"Cuando acabe la obra, va a quedar una joya impresionante para Navarray Fitero", explicó Aguirre, quien añadió que "estamos a la espera de que termine la reforma para hacer cosas y ya estamos trabajando en la apertura del claustro". Incidió que hablará con el párroco con el fin de compaginar el culto en el templo con otras actividades que pueda organizar el avuntamiento como conciertos con música adecuada a ese entorno, entre otras actividades.

Aguirre añadió que están elaborando el Plan General Turístico de Fitero "en el que el monasterio es una parte importante, aunque no la única". "También lo es el balneario y el paraje natural de la localidad", dijo.

#### **FASES DE LA REFORMA**

2008-2009. La primera fase de la rehabilitación del claustro recuperó la cubierta del dormitorio viejo, la de la galería adosada en su lado oriental y de una parte del dormitorio nuevo, así como de la cubierta de la crujía oriental.

2009-2010. La segunda fase se destinó a la consolidación estructural de la crujía oriental.

2011. La tercera fase consolidó la estructura de la crujía septentrional y se restauró su cubierta.

**2012.** En esta cuarta fase se llevó a cabo la consolidación estructural de las crujías oeste y sur, excepto la esquina hundida a finales del siglo XIX.

2013. En la quinta fase se acometió la esquina suroeste y la cubierta y las bóvedas de las crujías sur y oeste del claustro alto.

2014. En la sexta fase se actuó sobre las bóvedas hundidas de la esquina suroeste. También, entre otros trabajos, se restauraron los paramentos del claustro alto, de la escalera y su descansillo, y de las salas ubicadas sobre la nave lateral sur y la sala capitular, así como de la escalera hurta-

2015-2016. La séptima fase se centró en las galerías del claustro bajo, en las dos dependencias del inicio de la galería oriental y en la sala capitu-

### Cesión de la biblioteca abacial

Aguirre afirmó que el Gobierno foral, propietario de la biblioteca abacial de Fitero, está llevando a cabo desde mayo el arreglo de unas goteras en este edificio. Explicó que planteó a Uxue Barkos la posibilidad de que el consistorio la utilizara. "Se podría hacer una cesión de uso al ayuntamiento, que le podría sacar provecho para museo, sala de exposiciones, etc. La presidenta me comentó que lo hablaríamos", dijo. Como se recordará, la antigua biblioteca, del siglo XVII, se derrumbó en 1997. Se reformó con un coste de 150 millones de las an $tiguas \, pesetas, financiados \, por \, el$ ayuntamiento, Ministerio de Fomento y Gobierno foral. Consta de 2 plantas con una superficie total de 800 metros cuadrados.



ocas sanas

#### Visita nuestra web

www.bocassanas.com info@bocassanas.com

Consultas: Plaza Constitución, 1 bajo (Tudela) · 948 84 89 89 C/ Irunlarrea, 15 bajo (Pamplona) · 948 48 00 08

Colocación de implantes a través de cirugía guiada por ordenador en 3d

